
 
 

Riunione del 27 Ottobre 2017 

 

Argomenti all’ordine del giorno: 

1. Pianificazione delle attività formative per l'anno 2018; 

2. Varie ed eventuali. 

 

Verbale della Riunione: 

A seguito della convocazione della riunione odierna, indetta dal Presidente della Commissione strutture e 
geotecnica Ing. Raffaele Pasquali in data 21 Ottobre 2017, sono risultati presenti alle ore 18.40, presso la sede 
dell’Ordine degli ingegneri di Macerata, i seguenti membri: 
 
- Ing. Bartolini Cristina 
- Ing. Clementi Francesco (Vice Presidente) 
- Ing. Ferranti Paolo 
- Ing. Flora Simone 
- Ing. Mogetta Stefano 
- Ing. Pasquali Raffaele  (Presidente) 
- Ing. Pistilli Cristina  (Segretaria) 
- Ing. Principi Simone 

 
- Ing. Governatori Giorgio (Delegato del Consiglio dell’Ordine per la commissione Strutture e Geotecnica) 

 
Il presidente, dopo aver constatato la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta dando inizio alla 

trattazione dei punti all’ordine del giorno. 
In primo luogo vengono prese in esame alcune proposte formative per l'anno 2018, formulate da soggetti 

esterni e trasmesse dalla Segreteria alla Commissione per le valutazioni di competenza. 
Viene esaminata la proposta formulata da SPEA Tecnologie Edili srl, inerente la realizzazione di seminari 

sui materiali per uso strutturale, ed in particolare sui materiali compositi. Si conviene che la tematica, 
potenzialmente interessante, va concretizzata e si ipotizza al riguardo la possibilità di approfondire i criteri di 
accettazione e controllo di blocchi e malte per muratura, materiali compositi, legno. 

Viene quindi esaminata la proposta formulata da Feder Legno Arredo, inerente l’uso del legno in edilizia. 
La tematica viene ritenuta interessante, con l’accortezza di organizzare un seminario che tratti preferibilmente 
argomenti complementari rispetto a quelli che sono stati già oggetto di trattazione nel corso dei seminari svolti 
nel 2015. Ad esempio, potrebbero essere approfonditi il calcolo ed i dettagli costruttivi di edifici di tipo 
platform-frame.  

Viene quindi esaminata la proposta di Fibre Net, inerente il sismabonus ed un focus su tecniche di 
intervento per il miglioramento/adeguamento sismico di edifici. Tematiche affini sono state trattate in un 
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seminario svolto nell’ottobre 2016: considerato il particolare interesse legato al momento storico, l’iniziativa 
potrebbe essere ripetuta, compatibilmente con la restante programmazione. 

Infine, viene discussa la proposta formulata dall’Associazione CIAS, che, essendo accreditata come provider 
dal CNI, organizzerebbe e gestirebbe in proprio l’iniziativa formativa, chiedendo all’Ordine solo una 
collaborazione di tipo logistico-organizzativo: tali aspetti esulano dalle competenze della Commissione, che 
pertanto si astiene da ogni valutazione in merito, limitandosi a formulare l’auspicio che, in caso di 
coinvolgimento dell’Ordine, gli oneri di partecipazione al seminario siano in linea con gli standard abitualmente 
adottati. 

In conclusione, la Commissione concorda nel ribadire il consolidato orientamento, secondo il quale la 
collaborazione con aziende specializzate per l’organizzazione di iniziative formative è da considerare 
positivamente, ogniqualvolta consenta di incrementare la qualità dei seminari riducendo i costi di partecipazione 
a carico degli iscritti, ed a condizione che il contributo formativo rimanga nettamente separato da eventuali 
iniziative di carattere promozionale, così come stabilito dalle Linee Guida del CNI. 

Conclusa la valutazione delle proposte pervenute da soggetti esterni, il presidente apre la discussione sulle 
proposte di iniziative formative elaborate dai membri della Commissione, che preliminarmente concorda nel 
ribadire i due obiettivi fondamentali tradizionalmente perseguiti: 

- ampia differenziazione dell’offerta formativa, al fine di soddisfare il più possibile le diversificate 
esigenze degli iscritti; 

- elevato livello qualitativo a costi contenuti, per evitare che l’accesso all’aggiornamento professionale 
possa essere limitato da fattori economici. 

Considerato il momento storico, si decide di organizzare uno o due seminari sulla muratura, di taglio pratico 
e applicativo. 

Viene presa in considerazione anche la possibilità di organizzare un seminario sulle tensostrutture, in 
accoglimento delle proposte avanzate da alcuni iscritti negli anni precedenti: l’argomento è settoriale ma si 
decide comunque di esplorarne la fattibilità. 

Concludendo, il presidente rimanda alla prossima riunione per l’analisi di ulteriori proposte formative e la 
definizione, con maggiore dettaglio, di quelle già esaminate.  

Esauriti i punti all’ordine del giorno e preso atto che non emergono ulteriori temi di discussione, alle ore 
20:00 il presidente dichiara conclusa la riunione. 
 
 

         La segretaria                             Il Presidente 
    Ing. Cristina Pistilli                     Ing. Raffaele Pasquali 
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